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(針對事件發生經過及視察小組處理過程概述。) 

機關處理情形 

科學實證毒品處遇

辦理現況 

1.110年11月16日第4季外部視察小組會議決議111年第

4季討論議題。 

2.111年12月13日視察小組會議，由輔導科長專題報告

「科學實證毒品處遇辦理現況」。 

3.視察小組委員於會議中進行了解機關於「科學實證

毒品處遇辦理現況」之辦理情形並提問如下： 

陳委員：請問毒品犯是否有可能在貴機關毒癮發作的

情形？還有業務執行上是否人員充足、是否

有困難？戒毒成功比例有多高？ 

朱委員：感謝貴所在今年度與臺東基督教醫院合作，

而我在臺東基督教醫院團隊裡是擔任團體處

遇的心理師。在我的工作經驗裡得知戒毒成

功與否，跟出監復歸社會程度是有關連的，

尤其貴所周輔導員非常積極在辦理這項業

務，讓我感同身受。但我有個疑惑，東部地

區的矯正機關相較於西部通常都位處較為偏

遠的地區、交通不便，團體鐘點費卻沒有相

對應的提升，以我的經歷在臺東很少有心社

人員願意來做毒品處遇、團體處遇或個輔等

工作，而且因為矯正機關聘請心理專業人員

的鐘點費，與社會上的工資是有所落差的。

雖然矯正署有很積極在辦理毒品處遇這一部

分，但也希望經費上能依照現實有所提升。 

 

輔導科蕭科長聖賢： 

本所是收容移監的收容人，在其他監獄已經是待一段時

日，不像觀察勒戒專監容易有發作的情形。在107年開始

有聘請個管師的經費，在人力上有增加這一部分，另外還

有毒品處遇課程的經費有核撥辦理。遵照矯正署的函示要

求，並與戒護人力相互配合，每月有完成問卷調查或處遇

等工作。有關科學實證毒品犯的數據是有效的增加，實際

準確統計數據，待再查證。 
 

林秘書光毅： 
以收容人來說，在監所比較擔心的收容人是酒癮，尤其在看守所酒癮

收容人致死率較毒癮偏高。在人力方面，個管師經過這幾年多方的

協調而有所增加，至於這項經費則是由毒防中心所支付。

戒毒成功的比例，是多年來矯正署一直在努力的區塊。對

於毒品犯收容人有新收的評估、基礎與進階的處遇、在監的輔導、出

監的四方連結等，使順利完成賦歸轉銜，都做足功課。在今年9月

13日中正大學犯罪研究中心評估近4年施用毒品受刑人經此

專業處遇，再犯率為10.4%，具有成效。 

註：每年1月、4月、7月、10月之當月15日前報署 



 


